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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 8. Sitzung des Ortsrates Schleptrup 
vom 17.12.2013 

Gasthof Schlatsburg, Bramscher Alllee 111, 49565 Bramsche 
 
 

 
Anwesend: 
 

Ortsbürgermeister 
Herr Karl-Georg Görtemöller  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Frau Angelika Determann  
Herr Dirk Fisse  
Herr Manfred Hatke  
Frau Carmen Jörke  
Herr Manfred Tapken  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Ulrich Vegesack  
Herr Matthias Benz  
Herr Herbert Bockstiegel  
Frau Katrin von Dreele  

Sonstiges Mitglied gem. § 7 (3) HS 
Herr Werner Ballmann  

  
Frau BGM'in Liesel Höltermann  
Frau Melanie Schmitz  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Dr. Ralf Jungblut  
 
 
Beginn: 19:00 Ende: 22:00 
 
Tagesordnung: 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
  

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   

 3   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 
14.05.2013 

  

 4   Bericht des Ortsbürgermeisters   

 5   Einwohnerfragestunde   
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 6   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 
Ortschaft Schleptrup 

  

 7   Haushaltsplanberatungen 2014   

 8   Sachstand Flurneuordnung   

 9   Information Gewerbegebiet A1   

 10   Verschiedenes   

 10.1   Standort Bänke   

 10.2   Sitzungsplan   

 11   Beantwortung von Anfragen   

 12   Anfragen und Anregungen   

 13   Einwohnerfragestunde   

 
 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

und Beschlussfähigkeit 
 

 
 
OBM Görtemöller stellt fest, dass der Ortsrat ordnungsgemäß geladen wurde und dass die 
Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Es fehlt entschuldigt ORM Jungblut. 
 
 
 
 
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
 
Der Ortsrat beschliesst einstimmig, den TOP 9 " Information Gewerbegebiet/Industriegebiet 
A1" zu benennen. 
 
 
 
TOP  3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 

14.05.2013 
 

 
 
Das Protokoll der Sitzung vom 14.05.2013 wird einstimmig genehmigt. 
 
 
 
TOP  4 Bericht des Ortsbürgermeisters  
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OBM Görtemöller berichtet, dass er den Ortsrat bei verschiedenen Veranstaltungen vertreten 
hat und zu Geburtstagen und Ehejubiläen Glückwünsche des Ortsrates Schleptrup über-
bracht hat.  
 
Desweiteren berichtet er über: 
 

 die Teilnahme an der Entlassungsfeier der Hauptschule Engter 

 einer Preisverleihung beim Reiterverein Engter 

 dem Ferienspaß in Schleptrup 

 das 50-jährige Jubiläum der Hallengemeinschaft 

 der Ortsratsfahrt 

 die Arbeit im Arbeitskreis Ortsdurchfahrt Engter 

 wahrgenommene Termine bezüglich Rat + Tat 

 die Jahreshauptversammlung des AWO Sozialverbandes 

 die Weihnachtsfeiern verschiedener Vereine  

 Wirtschaftsforum und stattgefundenem Gespräch mit dem Nds. Wirtschaftsminister, 
der sich bezüglich dem Schallschutz an der A1 grundsätzlich positiv gegenüberstellt. 
OBM Görtemöller habe die Problematik dem Wirtschaftsminister auf dessen Wunsch 
schriftlich dargestellt. 

 Die Einladung zur Informationsveranstaltung zum geplanten Industriegebiet an der 
A1, zu der auch Anwohner und Kommunalpolitiker eingeladen waren, aber leider 
nicht der Ortsrat Schleptrup. Er verweist diesbezüglich auf den TOP 9 der stattfin-
denden Sitzung. 

 Die Teilnahme an einem Ortstermin der Verwaltung, des OR Engter und der Ver-
kehrswacht bezüglich der Situation des Verlaufes des Radweges an der Bramscher 
Allee und bemängelt die nicht ausreichende Beteiligung des Ortsrates Schleptrup 

 
 
 
TOP  5 Einwohnerfragestunde  
 
 
Ein Bürger möchte gerne wissen, ob der Ortsrat Schleptrup einstimmig der Einrichtung des 
Gewerbe- bzw. Industriegebietes zugestimmt hat. 
OBM Görtemöller bringt ein, dass der Ortsrat leider nocht nicht die Möglichkeit hatte, sich 
dazu zu äußern. 
BGM´in Höltermann erläutert, dass das offizielle Verfahren erst mit der Aufstellung des Be-
bauungsplanes in der Sitzung des Stadtentwicklungsausschusses am 18.12.2013 beginnt 
und alle weiteren Gremien danach angehört werden. 
 
 
 
TOP  6 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 

Ortschaft Schleptrup 
 

 
 
Katzenhilfe-Bramsche e.V. 
 
Vorschlag SPD-Fraktion: Antrag ablehnen 
 
Der Antrag wird einstimmig abgelehnt. 
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TOP  7 Haushaltsplanberatungen 2014  
 
 
BGM´in Höltermann stellt die die Ortschaft Schleptrup betreffenden Mittelanmeldungen vor. 
 
OBM Görtemöller stellt dar, dass der Anteil der Schuldendiensthilfen der Ortschaft 
Schleptrup im Rahmen der Flurbereinigung bei 38.400,00 EUR liege. Da in diesem Jahr 
noch keine Straßen gebaut werden, könne dieser Betrag für die Kredite gelöscht werden. 
BGM´in Höltermann nimmt dies als Anregung mit. 
 
OBM Görtemöller begrüsst die Berücksichtigung der Mittelanmeldung für das Feuerwehrge-
rätehaus in Engter und hofft auf eine zukunftsweisende Planung. 
 
ORM von Dreele bittet die Parkplatzsituation an der Sporthalle weiterhin zu berücksichtigen 
und diese in die Haushaltsplanberatungen 2014 mit aufzunehmen.  
OBM Görtemöller beantragt Haushaltsmittel für die Anpachtung einer Fläche, die preisgüns-
tig als Schotterplatz hergerichtet werden kann, um als Ausweichparkplatz bei größeren Ver-
anstaltungen zur Verfügung zu stehen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
ORM Tapken schlägt vor, den gut angenommenen Pendlerparkplatz im Bereich Bramscher 
Allee / Heidedamm zu vergrößern. Da hier schon oftmals im Einmündungsbereich geparkt 
werde, bittet er, die weitere Fläche anzupachten und diese als Parkfläche zu schottern. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
ORM Tapken bittet zu prüfen, inwieweit für einen Jugend- und Seniorentreff in der Schule in 
Engter Räume zur Verfügung stehen 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
ORM Bockstiegel bittet die Rückstellung für die Einengung der Varusstraße in Höhe von 
1.000,00 EUR aus der Liste der Ortsratsmittel zu streichen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
 
TOP  8 Sachstand Flurneuordnung  
 
 
OBM Görtemöller berichtet, dass der Vorsitzende des Vorstandes zur Flurneuordnung 
schriftlich den Ortsrat um Berichterstattung gebeten habe und gibt das Wort an den 1. Vor-
sitzenden Herrn Voßkamp, der über die Arbeit im Rahmen der Flurneuordnung berichtet. 
 
Er stellt das Gebiet dar, das im Rahmen der Flurneuordnung berücksichtigt wird und stellt 
den bisherigen zeitlichen Ablauf dar. Er berichtet über die Probleme im Straßenbau und die 
Entwässerungsprobleme im Bereich des Stiegeweges, sowie über die geplanten Pflanzmaß-
nahmen. 
 
ORM Ballmann fragt, ob es einen Zusammenhang zwischen der Flurbereinigung und der 
Schaffung des Industriegebietes gebe.  
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Herr Voßkamp erläutert, dass sich das Gebiet des geplanten Industriegebietes innerhalb des 
Bereiches der Flurneuordnung befindet und weist daraufhin, dass Grundstückangelegenhei-
ten erst zum Ende des Verfahrens erfolgen und diese grundsätzlich der Genehmigung des 
LGLN unterliegen. 
 
OBM Görtemöller bedankt sich für die Ausführungen bei Herrn Voßkamp. 
 
ORM Bockstiegel befürwortet die geplante Nord-Süd-Bepflanzung, da häufige Westwinde 
vorliegen. 
OBM Görtmöller bringt ein, dass im Sommer gerade der Ostwind den Boden austrockne und 
den Sand forttrage. 
 
ORM Hatke bedauert, dass der Ausbau des Stiegeweges nicht im Rahmen der Flurbereini-
gung erfolgen kann. 
 
OBM Görtemöller fasst das Gesagte kurz zusammen und beendet diesen Tagesordnungs-
punkt. 
 
 
 
TOP  9 Information Gewerbegebiet A1  
 
 
ORM Bockstiegel gibt bekannt, dass er aufgrund der nichterfolgten Information des Ortsrates 
Schleptrup zu diesem Thema zum Ende der Sitzung sein Mandat als Ortsratsmitglied nieder-
lege. 
 
Frau Höltermann antwortet, dass sie es im Nachhinein für klüger gehalten hätte, die Mitglie-
der des Ortsrates Schleptrup zur Informationsveranstaltung für die Anlieger hinzuzuladen. 
 
Sie informiert über die Absicht der Verwaltung, der Politik vorzuschlagen, in Schleptrup west-
lich der Autobahn zwischen B 218 und Kanal ein Gewerbe- und Industriegebiet auszuwei-
sen.  
Die infrage kommende Fläche sei bereits vor einigen Jahren aufgrund einer Untersuchung 
der Planungsgesellschaft NWP als geeignet angesehen worden, hier Industrie- und Gewer-
beflächen zu entwickeln. 
Das sei aber nicht zum Tragen gekommen, da man seinerzeit in die Planungen zu einem 
interkommunalen Gewerbe- und Industriegebiet mit der Gemeinde Wallenhorst eingestiegen 
sei. Nachdem dies nicht zu realisieren war, hat sich die Stadt Bramsche zuerst auf die Pla-
nungen für eine Erweiterung des Industriegebietes Engter an der L 78 konzentriert.  
Eine Anfrage der Firma Amazone aus Hasbergen im Sommer dieses Jahres hat dazu ge-
führt, dass die Überlegungen hinsichtlich der Entwicklung der Flächen in Schleptrup wieder 
aufgenommen wurden. 
 
Sie informiert über den augenblicklichen Stand der planerischen Überlegungen und beauf-
tragte bzw. zu beauftragende Planungsaufträge und Gutachten. Sie berichtet ebenfalls von 
den ersten Gesprächen mit der Firma Amazone, die auch noch andere Standorte für die An-
siedlung eines neuen Betriebes prüft. Frau Höltermann stellt klar, dass sie die Entwicklung 
eines Industrie- und Gewerbegebietes auf diesen Flächen – auch unabhängig von der Ent-
scheidung der Firma Amazone - befürwortet.  
 
Im Anschluss daran beantwortet sie Fragen der Einwohner, die sich zum überwiegenden Teil 
gegen die Ausweisung eines Industrie- und Gewerbegebietes in Schleptrup aussprechen.  
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TOP  10 Verschiedenes  
 
 
OBM Görtemöller unterbricht die Sitzung um 21:10 Uhr da viele Zuhörer den Raum verlas-
sen. 
Um 21:15 Uhr eröffnet OBM Görtemöller die Sitzung erneut. 
 
Der Ortsrat bittet, die abgebaute Skateranlage nach erfolgter Inbetriebnahme der Holzpel-
letsheizung an der Sporthalle wieder aufzubauen. 
 
Desweiteren bittet der Ortsrat, den bei den Baumfällarbeiten abhanden gekommenen Bas-
ketballkorb zeitnah zu ersetzen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
 
TOP  10.1 Standort Bänke  
 
 
Der Ortsrat bittet den Betriebshof die erworbenen Bänke für den Ortsrat im Bereich am Stie-
geweg/Waldrand und Am Fernsehturm aufzustellen.  
Für den geplanten Standort der dritten Bank am Weidenweg wird Ersatz gesucht, da die An-
wohner das Aufstellen einer Bank am Weidenweg nicht favorisieren. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
 
TOP  10.2 Sitzungsplan  
 
 
Der Ortsrat beschliesst einstimmig, eine dritte Sitzung am 16.09.2014 stattfinden zu lassen.  
Die Termine der bisher geplanten zwei Sitzungen sind am 13.03.2014 und am 17.06.2014. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
 
TOP  11 Beantwortung von Anfragen  
 
 
Mülleimer Glascontainer Heidedamm 
 
ORM von Dreele nimmt erneut das Thema der Mülleimer am Glascontainer am Heidedamm 
auf. Sie berichtet, dass dort de facto kein Mülleimer vorhanden ist, der wie beschrieben ge-
leert werden könnte. Sie bittet die Verwaltung, dort einen Mülleimer aufstellen zu lassen und 
diesen auch dementsprechend zu leeren, ansonsten würde wohl weiterhin der Müll in die 
Glascontainer geworfen werden. 
 
Verschwenkung Varusstraße 
 
ORM Tapken bemängelt die Antwort des Fachbereiches 2 zur geplanten Verschwenkung der 
Varusstraße in Richtung Kreuzung mit dem Stiegeweg im Rahmen der Flurneuordnung. 
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Nach Auskunft der Bauverwaltung sei eine Verschwenkung gewollt. Es soll erneut an die 
Bauverwaltung eine Anfrage bezüglich der Verkehrssicherheit gestellt werden. 
 
 
 
 
 
 
 
 
TOP  12 Anfragen und Anregungen  
 
 
ORM Bockstiegel berichtet von der Begehung des Verkehrsknotenpunktes an der Bramscher 
Allee bezüglich des Verlaufes des Radweges. Als Vertreter der Verkehrswacht ist er der 
Meinung, dass die verkehrstechnisch sicherste Variante sei, den Rad- und Fußweg auf der 
Südseite verlaufen zu lassen, da sonst zusätzliche Gefahrenquellen für Radfahrer und Fuß-
gänger geschaffen werden. 
 
ORM Tapken schließt sich dieser Meinung an und erläutert, dass der Verlauf des Radweges 
auf der Südseite möglich wäre, wenn der dort verlaufende Graben entsprechend verrohrt 
würde. 
 
BGM´in Höltermann schlägt vor, diesen Vorschlag direkt an den entsprechenden Sachbear-
beiter Herrn van de Water heranzutragen. 
 
 
 
TOP  13 Einwohnerfragestunde  
 
 
OBM Görtemöller schließt die öffentliche Sitzung um 21:40 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
 
 
Höltermann Karl-Georg Görtemöller Melanie Schmitz 
Bürgermeisterin Vorsitzende Protokollführer 
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